

## Sitzungsvorlage

für den **Umweltausschuss**

Datum: 31.01.2023

für den **Rat der Stadt**

Datum: 02.03.2023

TOP: 1 öffentlich

---

**Betr.:** Vergabe eines Straßennamens für das Neubaugebiet "Buschenkamp Süd"

---

**Bezug:**

---

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen **Kosten:**

---

**Finanzierung** durch Mittel bei der HHSt.:  
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:  
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:

---

Beschlussvorschlag:  Beschlussvorschlag für den Rat:

---

Für das Neubaugebiet „Buschenkamp Süd“ wird folgender Straßename vergeben:

**Buschenkamp**

---

**Sachverhalt:**

Der Rat der Stadt Billerbeck hat in seiner Sitzung am 15. Dezember 2022 beschlossen, dass die Beratung über die Vergabe eines Straßennamens für das Neubaugebiet „Buschenkamp Süd“ zur Beratung an den Umweltausschuss verwiesen wird. Damit allen Ausschussmitglieder alle Informationen aus der Ratssitzung vorliegen, werden diese im Folgenden aufgeführt.

Am 15.11.2022 erfolgte die Vorberatung zur Vergabe eines Straßennamens im Umweltausschuss. Hier wurde die Verwaltung beauftragt, bis zur Ratssitzung am 15.12.2022 ein Konzept zur Benennung der Straßen im Baugebiet Buschenkamp Süd zu erarbeiten. Dieses Konzept sollte die Anzahl der Straßennamen und Vorschläge für die Namensgebung enthalten. Aufgrund der Nähe zum jüdischen Friedhof sollten Namen von jüdischen Mitbürgerinnen genannt werden. Auftragsgemäß wurden Namen von Personen aus Billerbeck zusammengetragen. Diese können der

in der Anlage beigefügten Datei entnommen werden. In der Datei befinden sich Namen von jüdischen Mitbürgerinnen wie auch von weiteren Persönlichkeiten.

Die Verwaltung vertritt weiterhin die Auffassung, dass die Flurnamensbezeichnungen, hier Buschenkamp, eine besondere Bedeutung für den jeweiligen Bereich haben. Flurnamen teilen die Gebiete nicht nur ein, sondern tragen auch zur Orientierung und Identifizierung bei. Die Flurnamen werden von ansässigen Bewohnern oft auch ohne schriftliche Fixierung weitergegeben und prägen den Bereich dadurch.

Im Jahr 2019 wurde für einen Teil des Baugebietes „Buschenkamp“ bereits der Straßename Buschenkamp vergeben. Dieser Straßename wurde auf die Flurnamensbezeichnung des Baugebietes zurückgeführt. Die Bezeichnung Buschenkamp ist aus der ursprünglichen Bezeichnung Buuskenkamp abgeleitet worden. Aus der Zusammensetzung der Wörter lässt sich erschließen, dass es sich hier um eine landwirtschaftliche Fläche handelt, die von Hecken und Bäumen eingefriedet war. Der Straßename Buschenkamp hat somit einen örtlichen Bezug zu der Fläche, auf der ein Teil des Wohngebietes „Buschenkamp“ entstanden ist. Der im Jahr 2019 benannte Bereich liegt auf der einen Seite dieser Hecken.

Der nun zu benennende Bereich liegt genau auf der anderen Seite der Hecke. Das Neubaugebiet „Buschenkamp Süd“ liegt folglich auf dem restlichen Teil der Fläche mit der Flurnamensbezeichnung Buschenkamp. Auf alten Luftbildern ist noch sehr gut zu erkennen, wie diese Fläche von den Hecken eingefriedet war. Die beiden Bereiche sind durch eine Straße miteinander verbunden und bilden somit ein zusammenhängendes Wohngebiet.

Des Weiteren bleibt die Verwaltung bei dem Vorschlag der geplanten Hausnummern. Wie in der Sitzung des Umweltausschusses am 15.11.2022 auch schon mitgeteilt wurde, ist es nicht ungewöhnlich, dass es einen Straßennamen für viele Grundstücke gibt. Auch ist es nicht unüblich, dass gegenüberliegende Hausnummern einen größeren Abstand zueinander haben.

Verwaltungsseitig wird weiterhin vorgeschlagen den Straßennamen „Buschenkamp“ auch im Neubaugebiet „Buschenkamp Süd“ weiterzuführen. Der Name hat sich bereits eingepreßt und ist aufgrund des Bezuges durch die Flurnamensbezeichnung unverwechselbar. Zudem lässt sich der Name leicht schreiben.

i.A.

i.A.

Sandra Niemann  
Sachbearbeiterin

Hubertus Messing  
Fachbereichsleiter

Marion Dirks  
Bürgermeisterin

**Anlagen:** Vorschläge Straßennamen\_Sammlung